

MANDALAS: TOUT L'UNIVERS

Tu as peut-être déjà colorié ces dessins aux formes symétriques que l'on appelle les mandalas. Ils proviennent d'Inde et ont une longue histoire.

LE BOUDDHISME

C'est une religion qui est née en Inde, il y a 2500 ans.



Elle a été fondée par un prince, qui a médité pendant des années pour atteindre la sagesse, qu'on appelle l'Éveil.

On lui a alors donné le nom de Bouddha, «Celui qui s'est éveillé».

MANDALA

Le mot «mandala» vient du sanskrit, une ancienne langue indienne, et signifie «cercle».

Le mandala est une image religieuse qui représente des divinités.

CERCLE

Le cercle représente l'Univers et le cycle de la vie (la naissance, la vie, la mort et la renaissance).

L'ASIE

On trouve des mandalas dans tous les pays où le bouddhisme est pratiqué.

Par exemple en Chine, au Tibet, en Corée. Ici, c'est un mandala du Japon.

LE MANDALA DU MONDE DU DIAMANT

Celui-ci représente la connaissance qui permet d'atteindre l'Éveil.

La connaissance peut être aussi indestructible que le diamant.



DANS UN DESSIN

par Sophie Hulo Veselý

LE MANDALA DU MONDE DU DIAMANT

© THE TRUSTEES OF THE CHESTER BEATTY LIBRARY



NEUF PARTIES

Il est organisé en neuf parties, en voici une.

COLIMAÇON

Ce mandala se lit en colimaçon (de 1 à 9).

En suivant ce chemin, on rencontre des bouddhas qui représentent nos qualités (intelligence, douceur...) et nous aident à les développer.

Ce parcours aide à la méditation.

LES DIVINITÉS

Sur les mandalas sont dessinés des divinités du bouddhisme ou un objet qui les symbolise.

Ici, c'est Dainichi Nyorai, bouddha suprême du Cosmos qui représente l'Univers.



Les mandalas de sable

Au Tibet, certains mandalas sont faits avec du sable coloré au lieu de peinture.

Une fois le dessin terminé, il est détruit pour nous rappeler que tout est éphémère. C'est le cycle de la vie.

Un moine tibétain déposant le sable

Photo: Ji-Elle (domaine public)



Formes et couleurs

Les mandalas que tu connais sont souvent très colorés et circulaires. Mais les mandalas traditionnels sont parfois un peu différents.

Par exemple, certains sont en noir et blanc. Il existe même des mandalas en 3D.

Le mandala des Deux Mondes

Le mandala du Monde du diamant forme une paire avec un 2^e mandala très ancien appelé le mandala du Monde de la Matrice.

Le mandala du Monde de la matrice



Photo: www.kaladarshon.arts.ohio-state.edu (domaine public)

Avec la collaboration de Carina Roth, spécialiste de l'histoire des religions japonaises à l'UNIGE

